

Paroisse Sainte Odile

Étival Clairfontaine

st Remy

Hurbache

Chatas

La Volvre

Denipaire

Ban de Sapt

Nompatelze

La salle

st Michel sur Meurthe

st Jean d'Ormont

La Bourgonce

Construire

Sommaire

Page 1 : Éditorial.

Page 2 La maison Saint-Pierre Fourier.

L'association des enfants du lac rose.

Page 3 : L'histoire des orgues d'Étival.

Horaires pour les funérailles.

Page 4 : 'Allez dans la paix du Christ.

En bref.

Juin 2013

Abonnement annuel : 6 €
IPNS

Editorial... L'heure du bilan de la fin de cette année civile a sonné. Nous constatons que le chômage augmente, que le pouvoir d'achats des ménages, de retraités diminuent. Moins de familles partent en vacances. L'avenir s'assombrit.

Cette année n'a pas été facile pour certains catéchistes, qui, il faut se le rappeler, sont des bénévoles. Comme je l'ai dit à une maman, le caté, ce n'est pas l'école obligatoire jusqu'à 16 ans et pourtant, on apprend à connaître Celui qui a donné sa vie par Amour pour tous les hommes, les femmes et les enfants même s'il y a des difficultés.

En relisant ce bilan, nous pourrions croire qu'il n'y a plus d'espérance dans notre monde. Nous mettons en avant ce qui va mal. On se plaint sans cesse et pourtant, la Parole de Dieu, une Parole d'espérance continue à être annoncée par ces mêmes catéchistes qui en ont, parfois, assez de jouer aux gendarmes, qui en ont assez d'être la cible de certains parents qui croient que le caté est une garderie (heureusement, ceux-ci sont fort peu nombreux).

Alors, en ce temps de vacances qui s'ouvre devant nous, je vous invite, toutes et tous, à prendre du temps pour confier au Seigneur, notre Dieu, nos désirs, nos souhaits afin que la nouvelle année civile qui va s'ouvrir devant nous, soit un signe de renouveau pour notre Eglise dont nous sommes, toutes et tous, les membres du Corps du Christ.

P. Luc Grandjean

Ce numéro de 'Construire' comme les précédents numéros ont été imprimés sur du papier offert, gracieusement, par les
PAPETERIES DE CLAIREFONTAINE

La Maison de retraite Saint-Pierre Fourier s'ouvre à toutes et à tous



La Maison de retraite Saint-Pierre Fourier à Saint-Dié (47 résidents) a entrepris depuis quelques mois une démarche de rapprochement avec la Maison Saint-Joseph (41 résidents) pour fusionner à terme et constituer ainsi une unité EHPAD (Établissement d'Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes) plus moderne de 88 à 90 lits, dont une douzaine en unité de vie protégée (U.V.P.) pour les malades de type Alzheimer.

Les deux maisons font partie intégrante de la Fédération « Mémoires et Perspectives » qui regroupe les établissements des Vosges anciennement gérés par les congrégations religieuses. La première, établie depuis 1976 dans l'ancien grand séminaire du diocèse, reçoit jusqu'à maintenant en priorité des prêtres, des religieuses,

ainsi que des personnes laïques ayant rendu des services à l'Eglise, alors que la seconde est ouverte à toute personne âgée sans distinction. La nouvelle unité, tout en gardant des chambres pour des prêtres âgés, sera ouverte à un plus large public.

Dans cet esprit nouveau d'ouverture, et tenant compte de la diminution actuelle des prêtres à accueillir, la Maison Saint-Pierre Fourier peut dès maintenant recevoir des personnes laïques, hommes ou femmes, attachées aux valeurs chrétiennes et qui envisagent leur entrée dans une maison de retraite qui leur correspond.

Tous ont la possibilité de déposer un dossier d'accueil qui sera examiné rapidement. Des informations peuvent également être apportées. Chacune des deux maisons, ainsi que le prochain EHPAD portent la plus grande attention à l'aide, l'accompagnement et l'accueil réservé aux personnes âgées ou en nécessité d'entrer en milieu protégé.

Les associations à but non lucratif qui les gèrent se montrent également très soucieuses d'offrir à leurs résidents un prix de journée le plus bas possible pour tous, et cela tout en leur offrant un cadre de vie agréable, paisible et ouvert.

Pour tout renseignement complémentaire, s'adresser à : **Monsieur le directeur de la maison Saint-Pierre Fourier. 19, avenue de Robache - B.P.8315 - 88100 Saint-Dié des Vosges**

Téléphone : 03.29.56.38.04.

Courriel : mspf@wanadoo.fr

L'association des enfants du lac rose nous écrit...

Je tenais à vous remercier personnellement ainsi que tous vos paroissiens du beau geste collectif que vous avez accompli pour les enfants. Toute l'équipe de l'association les enfants du lac rose est très touchée par votre élan de solidarité et par votre initiative. Nous n'oublions pas non plus Patricia, une de nos plus anciennes bénévoles, membre active de l'association, que nous remercions aussi pour sa fidélité, et son soutien envers les enfants.

Nous ne manquerons pas de vous informer des actions que nous mèneront dans les mois à venir. En effet, le centre devenant trop petit, nous envisageons la construction d'un autre centre, destiné essentiellement à l'alphabétisation des enfants des rues.

Nous avons également posté des remerciements sur notre site facebook envers votre paroisse et ses paroissiens.

Depuis bientôt 6 ans, cette expérience humaine et associative nous apporte de belles leçons de vie, et votre initiative ne fait que renforcer notre motivation ...

Seuls, nous ne ferons rien! C'est tous ensemble que l'on peut faire changer les choses et travailler pour un monde meilleur.

A nouveau, Père Luc, et avec tout mon cœur, je vous remercie ainsi que tous vos paroissiens pour votre confiance.

Bénédicte BRENOT

Association « Les enfants du Lac Rose » 18, avenue Georges Halgout 94320 THIAIS

Les catéchistes, les enfants et les parents tiennent à vous remercier pour le geste que vous avez accompli lors de la vente des gâteaux, le samedi et le dimanche des Rameaux dont le montant s'élève à **450 Euro** + des dons individuels s'élevant à **600 Euro**. Ce montant a été, intégralement versé à 'l'association des enfants du lac rose'.

L'histoire des orgues de l'abbatiale d'Etival-Clairefontaine



L'orgue avant 1944

L'orgue a ensuite vécu de nombreuses transformations. Il a été refait à neuf en 1865 par Charles DIDIER, facteur d'orgues à Luxeuil et originaire d'Etival. Ce nouvel instrument a été réparé et transformé au cours du XIX^e et pendant la première moitié du XX^e siècle. C'est à nouveau un autre enfant du pays, Louis GEORGEL, qui, en 1935, a fait de sérieuses transformations à l'orgue qui sera inauguré le 18 juillet 1935, neuf ans avant d'être détruit. Louis GEORGEL était facteur d'orgues à Eurville et est originaire d'Etival où des membres de sa famille ont tenu, entre autres, les orgues de l'abbatiale depuis la deuxième moitié du 19^{ème} siècle jusqu'à il y a quelques années.

Références bibliographiques

GEORGEL (J.). 1952 — *Grand orgue de l'église abbatiale d'Etival-Clairefontaine* — Document dactylographié — 2 p.

LUTZ (C.), FARINEZ (P.). 1991 — *Inventaire national des orgues. Orgues de Lorraine, Vosges.* — ASSECARM SERPENOISE. — 677 p.

Aurélien Bansept

Horaires pour les funérailles...

Il est nécessaire que vous contactiez, en priorité, les Pompes Funèbres quand un décès survient dans votre famille.

Ce sont ces mêmes Pompes Funèbres, devant vous, qui téléphonent au prêtre ou à la secrétaire ou aux membres des équipes 'funérailles' de la paroisse afin de fixer la date, l'horaire et le lieu de la célébration en lien avec vous, bien sûr.

En effet, il arrive que des personnes nous appellent et prennent une date et un horaire et que les entreprises aient, déjà, un office dans une autre paroisse, à l'heure demandée.

Nous essayons de travailler en harmonie avec les Pompes Funèbres tout en respectant les volontés des familles afin que les obsèques se déroulent dans les meilleures conditions.

Vous avez, sans doute remarqué, l'heure tardive pour la célébration des obsèques de madame Marie-Thérèse Georgel (**lundi 29 avril à 18h00**). La famille de Marie-Thérèse désiraient les funérailles lundi 29 avril pour des raisons personnelles mais les Pompes funèbres avaient, déjà, trois services ce jour-là : un le matin, deux l'après-midi à 14h30 et 16h30 dans d'autres paroisses. Il ne restait que cet horaire de 18h00. J'ai accepté cet horaire tardif comprenant les difficultés de la famille et des Pompes Funèbres.

Nous pouvons remercier l'équipe 'funérailles', les organistes et les chorales qui se sont mobilisés... comme toujours...

P. Luc Grandjean

‘Allez dans la paix du Christ, alléluia, alléluia’...

Je venais de chanter l’envoi lors de la Veillée Pascale lorsqu’un hurlement suivi d’un claquement de porte a retenti dans l’église abbatiale d’Etival-Clairefontaine.

Des personnes ont cru à un suicide depuis la tribune de l’orgue. En fait, ayant été victime de ce phénomène la veille vers minuit, j’ai réussi, en partie, à calmer les fidèles pétrifiés, abasourdis, apeurés, n’osant plus sortir de l’église. Imaginez ce qu’ont pu ressentir des gamins qui venaient de vivre une belle célébration...

Ce cri puis ce claquement de porte, était-ce la manifestation du Christ Ressuscité dans notre église ? L’Esprit-Saint, l’Esprit de la Pentecôte se révélait-il à nouveau comme à Jérusalem, il y a près de deux mille ans ? Ou était-ce Satan en personne qui désirait s’extérioriser par ce tapage nocturne ?

En fait, c’étaient des jeunes qui avaient décidé d’embêter les habitants de la place de l’abbatiale. Déjà, le vendredi soir, vers minuit, ces mêmes cris, ces mêmes tambourinements à la porte du presbytère et d’autres maisons s’étaient produits. Ayant ouvert la fenêtre, je me suis fait insulter. Je ne répéterai pas les mots ‘doux’ qui me furent adressés.

Devant ces jeunes, nous sommes en droit de nous poser des questions face à leur avenir.... Le dimanche soir, comme il y eut récurrence, j’ai porté plainte. La gendarmerie s’est déplacée et a mis en place des patrouilles supplémentaires.

Mais nous, que devons-nous faire ? Quand je pense souvent à ce temps perdu à régler certains problèmes au lieu d’aller à la rencontre de ces jeunes et de comprendre leur mal-être. Parfois, je me pose la question sur l’avenir d’un curé de paroisse qu’on ne respecte plus, que l’on peut insulter. Même avec une équipe paroissiale, il peut se sentir seul. Pourtant, combien de personnes réclament des prêtres...

Au début de mon ministère dans la paroisse Sainte-Odile, des jeunes se réunissaient devant le presbytère... ils n’avaient pas d’autres lieux mais ils respectaient le prêtre, ils dialoguaient, amicalement, avec lui. Aux environs de 23h00, ils quittaient la place. Un hiver, ils ont pris l’initiative de déblayer la neige devant la cure. Ils ont fait la une d’un numéro de ‘Construire’.

Alors, aujourd’hui, tout est perdu comme on essaie de nous le dire tous les jours ? Sachons qu’il y a du bon en chacune et chacun d’entre-nous même chez ces jeunes qui semblent désœuvrés, qui ne comprennent pas la société qui leur est imposée.

J’espère, un jour, d’arriver à nouer un contact, un dialogue. Je sais ce n’est pas facile. Nous avons, nous toutes et tous chrétiens, l’espérance de vivre dans un monde meilleur pour nous, bien sûr et surtout pour eux qui ont la vie devant eux...

P. Luc Grandjean

En bref... En bref... En bref... En bref... En bref... En bref

- **Dimanche 8 juillet 9h30** : Messe du Souvenir en l’église de Launois (Ban de Sapt suivie de la cérémonie au Mémorial de La Fontenelle).
- **Jeudi 15 août** : La messe sera célébrée en l’église **Saint-Etienne de Hurbache à 9h30 et à 11h00 en l’église Saint-Denis de La Bourgonce** suivie du **repas préparé par l’Association ‘Mon Repos’** place de la mairie. **Les Vêpres seront célébrées à 15h30.**
- **Vendredi 16 août** : La messe sera célébrée devant la **Chapelle Notre Dame des Grâces** à Etival-Clairefontaine.
- **Les dates d’inscription caté**
- Les **samedis 14 et 21 septembre 2013 de 10h00 à 12h00** : Salles paroissiales à Etival-Clairefontaine.
- Le **mercredi 18 septembre de 14h00 à 15h00** : Eglise de Ban de Sapt.
- L’envoi en mission de l’équipe paroissiale sera célébré le **dimanche 8 septembre 10h00 en l’église abbatiale d’Etival-Clairefontaine** en présence du **vicaire général : Pierre-Jean Duménil** et du **doyen de la communauté de paroisses de Raon l’Etape : Michel Toubhans.**

Les horaires des permanences au presbytère d'Etival-Clairefontaine pour les demandes d'intentions de messes, les inscriptions pour les baptêmes ainsi que les inscriptions pour les mariages :

Tous les mercredis et samedis matins de 10h30 à 11h30.

N.B. Nous ne pouvons pas accéder aux demandes de baptêmes par téléphone car un dossier est à remplir afin que nous puissions établir les registres paroissiaux. Vous devez vous munir d'un acte de naissance de l'enfant ou de votre livret de famille civil ainsi que votre livret de mariage catholique... si vous êtes mariés à l'Eglise.

Pour une rencontre votre prêtre, veuillez prendre rendez-vous avec lui. Tél : 03-29-41-52-08.